

Zeitschrift:	Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera
Herausgeber:	Parkinson Schweiz
Band:	- (2021)
Heft:	142: Gleichgewicht und Hörvermögen bei Parkinson = L'équilibre et l'ouïe dans la maladie de Parkinson = Equilibrio e udito nel Parkinson
Artikel:	Séances d'information
Autor:	Dembinski, André
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-1034942

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

À la mémoire de Graziella Maspero

Graziella Maspero, membre du comité puis membre honoraire de Parkinson Suisse, fondatrice de groupes d'entraide et ancienne responsable du bureau tessinois, est décédée le 23 mars 2021.

Lorsque son époux Romano a reçu le diagnostic de Parkinson en 1978, Graziella Maspero lui a apporté un soutien inconditionnel. Elle s'est informée sur la maladie et a créé un réseau de parkinsoniennes et de parkinsoniens, de proches, de médecins et de neurologues. Elle est rapidement devenue l'interlocutrice privilégiée de toute une communauté unie par la même cause.

Au même moment, plusieurs neurologues et parties intéressées fondaient en Suisse une association pour les personnes concernées par la maladie de Parkinson. Encouragée par le thérapeute de son mari, Graziella Maspero n'a pas hésité à se porter volontaire pour concrétiser ce projet. En 1985, elle a participé à la réunion constitutive de l'association et est devenue membre du comité. Représentante de la Suisse italienne, elle a défendu les intérêts des proches pendant vingt ans.

Elle a sensibilisé le grand public aux besoins des parkinsoniennes et des parkinsoniens, tout en contribuant à amé-

liorer la notoriété de l'association. Grâce à son vaste réseau de contacts, elle a tenu des stands de vente de pâtisseries et distribué des brochures d'information, organisé des événements et mené divers entretiens. Sa maîtrise de l'allemand lui a permis de traduire en italien des articles scientifiques pour le magazine de Parkinson Suisse, et ainsi de diffuser le plus largement possible les connaissances acquises sur la maladie.

Forte du constat que les personnes concernées et leurs proches accordent une importance particulière à l'échange d'informations et à l'encouragement mutuel, Graziella Maspero a fondé le premier groupe d'entraide de Suisse italienne à Lugano en 1988. Elle l'a animé jusqu'en 2008.

Graziella Maspero s'est engagée avec passion et dévouement pour répondre aux besoins des parkinsoniennes, des parkinsoniens et de leur entourage. Nous garderons un souvenir chaleureux de notre compagne de lutte. Merci ! *Parkinson Suisse*



Pendant vingt ans, Graziella Maspero (ici en 2004) a fait partie du comité de Parkinson Suisse, au sein duquel elle représentait le Tessin et les intérêts des proches.

Photo : archives de Parkinson Suisse

Séances d'information

Les nouvelles dates des séances d'information reportées à cause du coronavirus sont arrêtées.

Les séances d'information sont une occasion unique de découvrir les actualités concernant le traitement antiparkinsoen et la recherche. Elles apportent un éclairage sur la maladie de Parkinson en l'abordant de manière interdisciplinaire. Ces séances favorisent les échanges et permettent aux parkinsonien(ne)s, à leurs proches et aux professionnel(le)s de la santé d'approfondir leurs connaissances.

Elles sont organisées en collaboration avec les hôpitaux cantonaux, les centres hospitaliers universitaires et les cliniques de réadaptation. La participation est gratuite.

André Dembinski

Dates des séances d'information

- **25 septembre**
Tschugg, Clinique Bethesda
- **29 septembre**
Lausanne, CHUV
- **7 octobre**
Genève, HUG
- **11 novembre**
Sion, Hôpital du Valais